

Le Locle, mars 2024

**Procès-verbal de l'Assemblée générale du 23 mars 2024
de l'association d'aide à l'enfance « UNE GOUTTE D'EAU »**

A 17h, la Présidente, Isabelle Keller, ouvre la 17^{ème} Assemblée générale qui se tient au 1^{er} étage de l'hôtel de la Fleur de Lys, à La Chaux-de-Fonds (NE).

Aucune demande de modification de l'ordre du jour n'ayant été souhaitée, ce dernier est accepté tel quel.

ORDRE DU JOUR :

1. Rapport de la Présidente
2. Gestion des membres
3. Comptes de l'exercice 2023
4. Présentation des projets réalisés en 2023 et jusqu'à ce jour
5. Budget 2024
6. Election/réélection des membres du comité
7. Divers/questions

1. Rapport de la Présidente

Chers membres et chers amis,

Je vous souhaite à tous la bienvenue pour notre 17^{ème} Assemblée générale et suis très heureuse de vous présenter les activités de notre association.

Grâce à vos généreux dons et à la confiance établie avec nos chargées de mission dans les différents pays dans lesquels nous œuvrons, nos projets se réalisent, évoluent et perdurent. Notre ligne directrice reste la même depuis la création d'Une Goutte d'Eau au printemps 2007 et soyez assurés que toutes les personnes soutenues sont très reconnaissantes.

Le dialogue est très important et nous avons des contacts réguliers avec nos chargées de mission sur place pour sans cesse être au plus près des besoins réels, pouvoir aider concrètement, et rectifier rapidement en cas de nécessité.

Cela a été un véritable bonheur de rencontrer en octobre dernier, à Katmandou, au Népal, les adolescents que nous soutenons depuis maintenant un peu plus d'une année. Mon père également membre du comité, était présent. Chaque moment de partage avec eux a été intense et touchant.

L'année 2023 a été également importante pour Sœur Adélaïde, à Madagascar, avec le début de la construction d'une toute nouvelle école. Le travail fourni par les parents est considérable et vous serez impressionnés par l'avancée des travaux en visionnant tout à l'heure les photos. Les budgets sont respectés ainsi que les délais.

2. Gestion des membres

En date du 31 décembre 2023, nous comptabilisons 82 membres qui versent une cotisation annuelle et 12 donateurs ponctuels.

Les années covid et l'augmentation du coût de la vie influent négativement sur les cotisations et les dons que nous percevons ces dernières années. Aussi, n'hésitez pas à parler de notre association à votre entourage.

3. Comptes de l'exercice 2023

Au 31 décembre 2023, notre compte au Crédit Suisse affichait un solde positif de CHF 44'730.-

Nous avons récolté CHF 15'872.- francs de dons et de cotisations durant l'année 2023.

L'aide totale à Madagascar, au Burkina Faso, en Egypte, en Côte d'Ivoire et au Népal se monte en 2023 à CHF 18'525.-.

Il y a eu CHF 970.- de charges réparties entre la publicité, les envois des lettres d'information, les frais bancaires, le matériel de bureau et les frais liés à l'AG de l'année dernière.

En date du 3 février 2024, les vérificatrices de compte ont effectué leur contrôle. Madame Marina Bonora Garcia, responsable des vérificatrices de compte, a donné décharge à la caissière ainsi qu'au comité.

Le bilan de nos dépenses directes en aide au développement depuis 2007 se monte à ce jour à plus de **CHF 314'525.-**, à savoir environ CHF 18'500.- en moyenne par année.

4. Résumé de nos réalisations en 2023 et jusqu'à ce jour à Madagascar, au Burkina Faso, en Egypte, en Côte d'Ivoire, au Népal et en Uruguay

A Madagascar :

Centre Mère-Enfant à Antananarivo. Avec l'aide d'autres ONG, nous soutenons les programmes suivants :

- « La Gargote des Petits » nourrit une fois par jour, 5 jours par semaine, **60** enfants de 6 mois à 5 ans avec un aliment de complément riche en vitamines et minéraux nécessaires à la croissance et capable de diminuer les carences nutritionnelles.
- Nous contribuons toujours à la cantine scolaire qui accueille **130** enfants qui a pour but de donner une aide concrète à la lutte contre la malnutrition et de favoriser la fréquentation scolaire des enfants.
- Le cabinet pédiatrique avec le programme « Santé Mère-Enfant » qui reçoit environ **800** enfants et leurs mères durant l'année pour des consultations médicales, des contrôles sur l'efficacité des programmes nutritionnels mais aussi pour venir en aides aux femmes vivant en situation d'extrême pauvreté. La plupart sont dépendantes de l'alcool.
- Le programme « Tous à l'Ecole » permet à **225** enfants de bénéficier de l'enseignement primaire et secondaire complet. Ils reçoivent les fournitures scolaires et l'uniforme.

Communauté Saint-Maurice à Mahajanga (546 km au nord-ouest d'Antananarivo)

Comme annoncé l'automne dernier, nous avons décidé d'un commun accord avec Sœur Adélaïde de diminuer l'aide apportée à ce centre qui a aujourd'hui une situation financière devenue stable.

- Nous poursuivons l'aide alimentaire pour environ **100** personnes.

Centre d'accueil pour les enfants des prisonnières à Antananarivo

Ce centre est une priorité pour permettre à de très jeunes enfants d'être éduqués et de vivre dans un endroit sécurisé du lundi au vendredi. Ils retrouvent leur maman emprisonnée durant les week-ends.

- **30** enfants bénéficient d'une aide alimentaire et vestimentaire

Ecole St-Michel à Andranovelona (30 km de Antananarivo)

Monique qui gère cette école et que nous soutenons depuis 2017, partira enseigner dans la nouvelle école Arcange. La situation financière de cette école s'est améliorée et nous pouvons nous retirer en les laissant dans de bonnes conditions.

Ecole St-Michel à Firavahana (100km de Antananarivo)

- Nous soutenons depuis février 2021 Soeur Claire pour les frais d'écolages complets de **20** élèves et en partie pour les **353** autres élèves inscrits. Ce sont aujourd'hui 23 enseignants qui travaillent dans cette école.

Ecole Arcange

Les travaux avancent vite grâce au soutien des parents qui participent beaucoup. Cela permet de réduire les coûts des artisans. Le mobilier commence à être acheté ainsi que les fournitures scolaires en vue de l'ouverture en septembre 2024. Cette nouvelle école est extrêmement importante pour toutes les familles de la région car il n'y en avait pas jusqu'à présent !

Au Burkina Faso :

Ecole Gloria

Le pasteur Boukari travaille beaucoup pour nourrir les enfants grâce aux champs communautaires. Nous continuons de soutenir les **50** élèves essentiellement pour :

- Les frais de scolarité
- L'achat des fournitures scolaires
- L'achat de riz, de haricots, d'huile, de lait, de sucre, de pâtes et de farine de blé
- La course d'école au mois de mai.

En Egypte :

Notre chargée de mission Marie-Christine poursuit tant bien que mal les distributions de sacs alimentaires aux personnes les plus nécessiteuses. Le fromage, les 2 boîtes de thon et l'huile ne peuvent plus être achetés car ces denrées sont devenues beaucoup trop chères.

Le prix des dattes a encore doublé depuis l'année passée et cet aliment est indispensable durant le mois de Ramadan, pour rompre le jeûne.

Chaque sac comprend désormais : du riz, des haricots, des fèves, des dattes, des pommes-de-terre, des tomates, des oignons, 1kg de bananes, 1kg de goyaves et un peu de courgettes. Plus d'aubergines car ils les cuisent dans l'huile et ils n'en ont plus.

La situation économique et sécuritaire de l'Egypte est extrêmement préoccupante.

En Côte d'Ivoire :

La collaboration avec le curé Kouadio se passe très bien, nous poursuivons l'aide pour :

- L'achat de 100 kits scolaires
- L'achat de cadeaux pour garnir l'arbre de Noël pour les 500 enfants soutenus par le curé Kouadio avec son projet « La Joie des Enfants ».

La cantine et le préau construits ces dernières années sont très bien utilisés, ils en sont très heureux.

Au Népal :

Nous soutenons Raïssa qui vit à Katmandou et gère un foyer qui accueille des jeunes entre 12 et 18 ans (parfois un peu plus) afin de leur donner la possibilité de suivre l'école secondaire ou même, pour certains, de plus hautes études.

Ils sont aujourd'hui **23** à être nourris, logés, habillés mais aussi écoutés et soutenus.

Comme je vous le disais en introduction, nous avons eu l'immense bonheur avec mon père de faire leur connaissance, en octobre dernier, lors d'un merveilleux séjour au Népal. Leur accueil a été très chaleureux et amical.

Une Goutte d'Eau soutient Lhakpa qui a été opéré l'automne dernier d'une grave maladie et infection à l'oreille droite. Il peut désormais suivre des cours dans une école normale avec ses amis du foyer. Il commence gentiment à prendre confiance en lui et hésite moins à s'exprimer. Il sera opéré de la seconde oreille ce printemps, lors des vacances scolaires.

Nous aidons également Sumila qui est une jeune fille incroyable. Elle vient aussi du village de Samagaon qui se trouve dans la région de Nubri à quelques kilomètres seulement du Tibet. Malgré qu'elle ait dépassé l'âge de 18 ans, Raïssa était très inquiète d'un éventuel départ à Dubaï en vue de devenir fille au père. Nous lui avons alors proposé de rester au foyer et de poursuivre des études de comptabilité pour obtenir un bachelor. En échange, elle s'occupe en partie de la gestion du foyer et de la comptabilité. Il est certainement inutile d'expliquer son soulagement et son bonheur à l'annonce de cette proposition !

Nous avons acheté des matelas, draps, oreillers et couvertures été/hiver pour les 5 nouveaux arrivants en février dernier.

En Uruguay :

Nous vous avons informé qu'un nouveau projet dans un bidonville en dehors du village de Villa Constitucion débiterait cette année. Malheureusement, pour des raisons de conflits de personnes sur place, celui-ci est repoussé. Bernadette qui était sur place il y a quelques mois, va nous en parler plus en détail durant cette présentation.

5. Budget 2024

Nous prévoyons une dépense directe pour l'aide au développement à Madagascar, au Burkina Faso, en Egypte, en Côte d'Ivoire et au Népal de maximum CHF 22'000.- et un montant global pour les charges de CHF 900.-.

6. Membres du comité et vérificatrices de compte :

Proposition de la réélection des membres du comité de 2024 à 2027 :

Présidente	Isabelle Keller
Caissière	Sonia Herren
Secrétaire	Ivan Keller
Assesseur	Bernadette Zurbuchen
Assesseur	Roland Paratte

Nos deux vérificatrices de compte ont été réélues jusqu'en 2025, à savoir Mme Marina Bonora Garcia et Mme Dominique Paratte. Merci de leur engagement !

Si vous souhaitez régler votre cotisation 2024 ou faire un don à notre association, voici les coordonnées bancaires :

**Crédit Suisse, IBAN CH44 0483 5053 9171 2100 0,
Une Goutte d'Eau, Isabelle Keller, Fiottets 24, 2400 Le Locle.
Ou par la poste avec le CCP 80-500-4.**

Si vous souhaitez recevoir un bulletin de versement, n'hésitez pas à me contacter à l'adresse suivante : unegouttedeau@hispeed.ch

N'hésitez pas à consulter notre tout nouveau site internet www.unegouttedeau.ch

Au plaisir de vous revoir prochainement.

Isabelle Keller

Association d'aide à l'enfance Une Goutte d'Eau
Rue des Fiottets 24
2400 Le Locle
www.unegouttedeau.ch
unegouttedeau@hispeed.ch
+41 79 654 19 56

Faites un don !
Crédit Suisse
CCP 80-500-22
IBAN CH44 0483 5053
9171 2100 0